

Gobierno aprueba \$2.2 billones para atender fenómeno de El Niño

De acuerdo con el Ministerio de Ambiente, hay un 75 % de probabilidad de que El Niño sea un fenómeno fuerte y se extienda hasta mayo de 2024.

Redacción Ambiente

12 de octubre de 2023 - 12:36 p. m.



Guardar

1



Los anuncios se dieron en el marco de la nueva campaña 'El Niño no es un juego'.

Foto: Ministerio de Ambiente



Escucha este artículo

0:00 / 0:57 1X

Este jueves los ministerios de Ambiente, Minas y Energía, Agricultura y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres anunciaron que el plan de gestión y respuesta para el **Fenómeno de El Niño** tiene un presupuesto aprobado de **\$2.2 billones**. También se aprobó un **protocolo** para dar respuesta a los **incendios forestales**.

“Se inició un trabajo de prevención en todo el territorio nacional”, afirmó la ministra Susana Muhamad en rueda de prensa. “Esperamos que estas acciones ayuden a todo el país a avanzar”.

(Lea: [Anaconda albina nunca antes vista en Colombia fue rescatada con varias lesiones](#))



Sigue a El Espectador en WhatsApp

De acuerdo con Olmedo López, director de la Unidad para la Gestión del Riesgo, este fenómeno afectará 23 departamentos, 176 municipios, de los cuales 33 están en rojo (de estas la mayoría son de La Guajira), 78 en naranja y 65 en amarillo. Ese mapeo, señaló López, “coincide con los territorios de Colombia donde más se manifiesta la pobreza”.

En cuanto a la actual temporada de sequía en la **Amazonia**, Muhamad afirmó que se discutió en el consejo de gobierno que, “al igual que en **La Guajira**, vamos a destinar un plan específico. Estamos viendo temperaturas exacerbadas a nivel continental”. Esta región, explicó la ministra, al ser la más boscosa del país, es la más vulnerable a deforestación e incendios forestales por cuenta de la sequía.

De acuerdo con Muhamad, el plan se planteará en los próximos días y buscarán responder colectivamente junto a otros países amazónicos.

(Lea: [Murieron más de 100 delfines en la Amazonia, pero las causas aún son un enigma](#))

Estos anuncios se dieron en el marco de la nueva campaña ***El Niño no es un juego***, que articula a los tres ministerios y la Unidad de Gestión del Riesgo, con una serie de medidas para cada sector.

Según el ministro de Minas, Andrés Camacho, el país cuenta con la **energía** para sobreponerse a este fenómeno. La campaña, en este sector, incluye recomendaciones para **ahorro de agua y energía**. Por su lado, Muhamad también señaló que noviembre podría ser el último mes para tomar acciones preventivas de fortalecimiento de los **bancos de agua**.

Desde el Minagricultura, afirmaron que implementarán un **sistema de monitoreo de daños y pérdidas** para focalizar mejor los recursos en medio de emergencias.

(Lea: [La viceministra Sandra Vilarity deja el Ministerio de Ambiente](#))

El plan de gestión se ha adelantado con el fortalecimiento de infraestructura, explicaron las entidades. De acuerdo con Muhamad y basándose en estimaciones del Ideam, hay un 75 % de probabilidad de que **El Niño** sea un fenómeno fuerte y se extienda hasta mayo de 2024.

El Niño, además de sequías, puede causar incendios forestales y heladas. En lo que va de 2023, 10 departamentos concentran más del 59,37 % del área afectada por incendios forestales: Cundinamarca, Huila, Santander, Casanare, Tolima, Córdoba, Antioquia, Meta, Boyacá y Magdalena.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 